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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

令和元年９月定例会  

 

１番 笹 木 慶 之 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 地方公務員の「働き方改革」について 

地方公務員の「働き方（働かせ方）改革」は二つの面で行われている。

一つは「人事評価制度」の導入であり、もう一つは「会計年度任用職員制

度」の新設である。この改革とは、人事と処遇に競争原理を持ち込んで、

市場動向に素早く対応していくためのものと言われている。 

 そこで、 

(1) ２０１４年４月地方公務員法の一部が改正され、地方自治体職員に人

事評価制度を適用することが義務付けられ、２０１６年４月から正式導

入されている。このことを踏まえ、本市における当該制度の現状と課題

及びその対応について伺う。 

(2) ２０１７年５月「会計年度任用職員制度」が法定化され、施行は

２０２０年からとなっている。文字どおり「会計年度」単位の有期任用

の職員制度であるがその対応について伺う。また、再任用制度等を含め

た職員定数の管理と適正配置（処遇）について伺う。 

(3) 地方公務員として「住民に目を向け、質の良い公共サービスを提供す

る」という誇りが重要である。また、地方公務員法で義務も課せられて

おり、公務におけるその管理は、厳格な対応が求められるがその対応に

ついて伺う。 

２ 防災体制の強化について 

  安全安心なまちづくりは、住みよいまちづくりに直結する地方自治の原

点であり、市民の生命、身体及び財産を災害から保護するための施策は迅

速・的確に対応することが特に望まれる。 

  そこで、 

(1) 河川管理を中心とした水防対策の取組について伺う。 

(2) 豪雨による災害時において、河川等の状況観測は極めて重要である。

これまでの目視観測は危険を伴うことも含め、カメラによる定点観測を

導入すべきと思うがその対応を伺う。 

(3) 学校・公共施設の既存の放送設備を利用する J アラートの設置につい

てその進捗状況を伺う。 
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２番 山 田 伸 幸 議員 （一問一答） 

１ 埴生地区の宇宙監視レーダー基地建設について 

(1) 多くの住民が不安を覚える中、市の基本的な姿勢はどうか。 

(2) 住民生活への影響はないのか。 

２ 地域通貨について 

(1) 以前取り組んでいた地域通貨「寝太郎マネー」はなぜ発行に至らなか

ったのか。 

(2) 地域通貨による中小企業振興策、福祉ボランティアなどへの波及を検

討してはどうか。 

３ 小野田中央青果株式会社への市の指導と市場活性化について 

(1) 取締役社長の人事は検討しているのか。 

(2) 会社から出された要望文書への対応はどうするのか。 

(3) 市場活性化への考えを聞く。 

 

３番 藤 岡 修 美 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ スポーツ振興について 

(1) スポーツ実施率向上のための取組について 

(2) スポーツ施設の整備について 

 ア スポーツ振興くじ助成事業によるスポーツ施設整備について 

 イ スポーツ施設のネーミングライツの取組について 

(3) 運動部活動の在り方に関する方針について 

 ア 中学校の運動部活動に係る活動方針について 

 イ 部活動指導員の制度化について 

２ 市民サービスの向上のための取組について 

(1) 市民からの提言、苦情等のホームページ掲載について 

(2) 職員提案による市民サービスの向上のための取組について 

(3) マイナンバーカードの申請手続について 

(4) 市庁舎待合スペースにおけるＢＧＭの放送について 

 

４番 中 岡 英 二 議員 （一問一答） 

１ 市場の今後について問う。 

(1) 市場の問題点と、その改善について問う。 

(2) 市場の運営正常化に向けての今後の取組について問う。 

２ サイクリングによるまちづくりについて問う。 

(1) 本市のサイクリングを通じたまちづくりの現状について問う。 

(2) ポタリングによる市内ＰＲについて問う。 
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(3) 市の駐輪場の整備について問う。 

(4) 本市が所有するタンデム自転車の今後の利用について問う。 

 ３ 高齢者の運転免許証自主返納について本市の施策を問う。 

  (1) 免許証返納者への電動アシスト自転車等の補助制度の取組について問

う。 

  (2) 高齢者へのバス優待乗車証の取組について問う。 

 

５番 大 井 淳一朗 議員 （一問一答） 

１ 都市計画マスタープランについて 

都市計画マスタープランとは、本市の都市計画（まちづくり）に関する

基本的な方針を示すものであり、第二次総合計画等との整合を図りながら

現在見直しを進めている。この計画の策定によって、市民との協働による

まちづくりが円滑に進められるようになるのかを問う。 

(1) 策定に至るまでの過程と今後の見通しについて 

(2) 改定プランの特色と現行プランとの変更点は何か。 

(3) プランの改定を受けて用途地域をどのように見直すのか。 

(4) 都市計画マスタープランの高度化版に位置づけられる立地適正化計画

を策定する考えはあるか。 

２ スマイルエイジングについて 

スマイルエイジングとは、スマイル（笑顔）の源である「心身の健康」

を保ち、誰もが笑顔で年を重ねていけるための一体的な施策であり、本市

の重点施策に位置づけられている。現在、全庁体制で進められているとの

ことだが、その進捗状況と市民にどのように浸透していくのかについて問

う。 

３ バス高速輸送システム（ＢＲＴ）について 

今年１月にＪＲ宇部線・小野田線を廃止して代わりに跡地に連結バスを

走らせるバス高速輸送システム（ＢＲＴ）の導入を検討するとの報道があ

ったが、現在どのような協議がなされているのか。地域公共交通政策を進

めていく上で、ＢＲＴ化は必要だと考えているのか。 

 

６番 岡 山  明 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 受動喫煙対策について 

(1) 受動喫煙対策を強化する「健康増進法の一部を改正する法律」が施行

されたが、状況はどうか。 

(2) 市役所（本庁舎）の対応はどうか。 

(3) 本庁舎以外の行政機関の庁舎及び図書館、スポーツ施設での対応はど
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うか。 

(4) 今後の受動喫煙対策をどう考えているか。 

２ 下水道について 

(1) 下水道・浄化槽等の割合はどうか。 

(2) 下水道管等及び施設の老朽化の状況はどうか。 

(3) 下水道管の敷設について問題はないか。 

(4) 工事着工前における周辺家屋の事前調査に問題はないか。 

３ 小野田南中川墓地の管理について 

(1) 現状の管理状況はどうか。 

(2) 設備の維持管理についてはどうか。 

(3) 今後の管理・運用についてどう考えるか。 

 

７番 奥  良 秀 議員 （一問一答） 

１ 小野田児童館の管理状況の問題点について 

(1) 耐震強度はどのくらいあるのか。 

(2) 地震対応マニュアルはあるのか。 

(3) 老朽化の激しい当館の施設管理は、どのように行っていくのか。 

(4) 駐車場運営状況は適正か。 

２ 山陽小野田市立山口東京理科大学薬学部増築工事で発生した諸問題につ

いて 

(1) 工事の工期延伸や工事発注ミス等で発生した超過金額は、現時点でい

くらか。 

(2) 超過金額を発生させた責任者に対しての対応は、どのように行ってい

くのか。 

(3) 発生した超過金額は、今後どのように補塡するのか。 

 

８番 長谷川 知 司 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 山口東京理科大学について 

(1) 少子化、学問の多様化に対し、山口東京理科大学の今後の現状を聞く。 

(2) 大学が地方創生推進の役割を果たすために、市としてできる役割を聞

く。 

２ 観光行政と魅力あるまちづくりについて 

(1) 移住、定住策の一環としての観光行政を聞く。 

(2) 竜王山を含む市南部一帯の観光施策を聞く。 

(3) 魅力あるまちづくりへの必要な推進施策を聞く。 

３ 子育て世代の市内への移住策について 
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(1) 子育て世代が移住するために必要なまちの魅力とは何かを聞く。 

(2) 特に、企業誘致に係る従業員等が市内定住するための施策を聞く。 

(3) 市外在住の子育て世代が、本市に移住する施策を聞く。 

 

９番 吉 永 美 子 議員 （一問一答） 

１ 防災について 

(1) 防災士活用のための取組を聞く。 

(2) 乳児用液体ミルクの備蓄について考えを聞く。 

(3) 昨年９月議会の答弁を踏まえ、在住外国人や観光で訪れた外国人に対

し、災害時対応の考えを聞く。 

２ 動物愛護について 

(1) 猫の避妊・去勢を推進するための、クラウドファンディング開始につ

いて考えを聞く。 

(2) 里親探しへの支援について考えを聞く。 

(3) 動物愛護月間の取組予定を聞く。 

３ 子どもの健やかな成長のために 

  (1) ＨＳＣ（ハイリーセンシティブチャイルド）への対応状況を聞く。 

  (2) 「置き勉」について取組状況を聞く。 

 (3) 新生児聴覚検査への助成について考えを聞く。 

４ 地方卸売市場事業について 

健全化に向け、市の考えを聞く。 

 

１０番 伊 場  勇 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 妊娠支援の充実について 

(1) 不妊治療費助成の現状と課題について問う。 

(2) 不育症治療費助成の導入について問う。 

(3) 不妊治療と仕事の両立について問う。 

(4) 支援制度の情報の周知方法について問う。 

２ 在宅育児支援策について 

(1) 在宅育児の利点について市の考えを問う。 

(2) 在宅育児給付事業の導入について問う。 

 ３ 地域担当職員制度について 

  (1) 地域担当職員制度の利点について市の考えを問う。 

  (2) 地域担当職員制度の導入について問う。 

 

１１番 杉 本 保 喜 議員 （一問一答） 
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１ 地域公共交通について 

  山陽小野田市地域公共交通網形成計画の取組状況について問う。 

(1) 地域公共交通会議が既に１９回実施されているが、その過程を担当委

員会や市民に公表、あるいは該当地域に意見を求めること等の計画はど

うか。 

(2) 本件に対するロードマップが示されていないが、今後の行程はどのよ

うに進めるのか。 

(3) まちづくりと連携した交通網形成計画を問う。 

２ 防災体制について 

(1) 避難所運営を含む災害支援物資の補給 (継続的計画を含む)の現状と

段階的計画を問う。 

(2) 危機管理監を含む行政の危機管理体制強化の計画を問う。 

(3) 長期の避難所生活が必要な場合、市民体育館の使用が想定される。そ

のためにも体育館の空調設備が必要であると思うがどうか。 

 

１２番 中 村 博 行 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 農業政策について 

(1) 川東地区の圃場整備について、当初予算で２００万円の調査設計委託

料が計上されたが、その進捗状況はどうか。 

(2) 川東地区の圃場整備に係る地元関係者へ行政としてのサポートは十分

か。 

(3) 土地改良区の公会計移行に伴う事業や定款の変更などの指導は順調に

進行しているか。 

２ 認知症対策について 

(1) 本市の認知症患者の現状と課題、対策について問う。 

(2) 認知症患者受入施設と利用者数の現状について問う。 

(3) 認知症患者の家族など介護者支援について問う。 

(4) 認知症対策の全般的な取組について問う。 

３ 汚水処理について 

(1) 浄化槽設置の現況について問う。 

(2) 浄化槽設置者への指導等はどうしているか。 

(3) 浄化槽の維持管理料金について問う。 

 

１３番 森 山 喜 久 議員 （分割質問・分割答弁） 

 １ 公共施設の整備更新について 

  (1) 公共施設の個別施設計画の進捗状況について問う。 
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  (2) 不二輸送機ホールの施設改修計画（照明、音響設備含む）について問

う。 

 ２ 本市の農業振興について 

   第二次山陽小野田市総合計画に基づく具体的な農業振興の施策について

問う。 

  (1) 経営耕作面積や農産物の生産量の減少と耕作放棄地の増加に対して、

市の具体的な対策、取組について問う。 

  (2) 農業経営の安定化を図るため、市の具体的な支援、取組について問う。 

  (3) 畜産業の現状と課題、担い手の育成・確保や経営の安定化を図るため、

市の具体的な支援、取組について問う。 

  (4) 地方卸売市場事業の現状と課題、市の具体的な取組について問う。 

 

１４番 矢 田 松 夫 議員 （一問一答） 

 １ 公共的施設の現状について 

  (1) ２０１６年９月１日付け、厚狭公民館利用者協議会からの要望書は検

討されているのか。 

  (2) 山陽勤労青少年ホームの利用について、不当な扱い、運営になってい

ないのか。 

  (3) 狭隘な放課後児童クラブの施設を、改善・整備すべきではないか。（厚 

狭・高千帆） 


